

## Préface

*Cette petite brochure n'est qu'une explication, bien incomplète du reste, qui accompagne le tableau.*

*Nous n'apportons rien de nouveau et nous reconnaissons l'imperfection de tout ce que nous pouvons présenter pour aider à saisir la pensée de Dieu révélée dans la Parole.*

*Mais nous sommes convaincus que le tableau aidera plusieurs et qu'ainsi la Parole nous deviendra précieuse et plus facile à comprendre.*

*Notre désir est qu'il en résulte un plus grand attachement au Seigneur et que nous puissions l'attendre chaque jour.*

E. Bille

# Le cours des temps

## de l'éternité à l'éternité

### L'Eternité

L'étude de ce tableau commence par l'éternité passée et se termine par l'éternité future, relativement à la terre.

#### *Ce qui est éternel:*

Au commencement DIEU (Gen. 1, 1).

Dieu d'éternité (Deut. 33, 27; Esaïe 40, 28; Gen. 21, 33).

Dieu le Père (1 Cor. 8, 6).

Le Fils éternel (Jean 1, 1-4; Col. 1, 15-19; Héb. 1, 2-8; 7, 16 et 28).

L'Esprit éternel (Héb. 9, 14).

Le propos éternel de Dieu (Eph. 1, 4, 5, 9; 3, 4-11).

### La Création

*Le premier globe jaune montre la terre sortie parfaite des mains du Créateur.* Au commencement Dieu créa les cieux et la terre (Gen. 1, 1). Cette terre n'était

sûrement pas sans forme et vide (Esaïe 45, 18), mais parfaite comme toute la création de Dieu. Il est probable qu'elle était la plus belle planète de l'univers. Les passages d'Esaïe 14, 12 et d'Ezéchiel 28, 12-18, nous disent que Satan était comme un astre brillant, un chérubin puissant, établi en Eden, le jardin de Dieu, avant sa chute sans doute. (Voyez encore Luc 4, 6 et Jean 14, 30; 12, 31.) Sa chute amena probablement le bouleversement de cette première terre. Puis le verset 2 dit: *Et la terre était désolation et vide*, ce qui est représenté par *le globe gris*. Combien de milliers d'années y a-t-il entre le premier et le second verset? Cela n'est pas dit, mais c'est là qu'il y a de la place pour expliquer comment se sont formées et développées toutes les couches superposées de la terre et tout ce qu'on en tire, ce que les savants ont cherché et cherchent encore. La vraie science ne se trouve jamais en contradiction avec la parole de Dieu; car Dieu qui créa l'une – la terre – a écrit l'autre – la Bible. La terre est le livre de la création pour tous ceux qui veulent l'étudier. Sa Parole est Sa révélation.

Puis vient *la terre, troisième globe, comme Dieu la fit en 6 jours*, des jours qui eurent matin et soir comme aujourd'hui. Le septième jour Dieu se reposa.

## Le plan de Dieu dans la création de l'homme

Dieu en créant l'homme mâle et femelle à son image et à sa ressemblance, en leur enjoignant de «fructifier et multiplier», de remplir la terre et de dominer sur tous les êtres vivants qu'il avait créés,

commença l'exécution d'un plan qu'il avait conçu dès l'éternité. Ce plan avait en vue Christ, le Fils, qui est à la fois la Parole (Jean 1, 1) et la Sagesse de Dieu (Prov. 8, 22-31). Il n'est pas seulement l'architecte de la Création, Il en est aussi la cause. Par Lui et pour Lui sont toutes choses... (Col. 1, 16). C'est pourquoi le Seigneur disait aux Juifs: «Sondez les Ecritures... ce sont elles qui rendent témoignage de moi.» Mais l'œuvre de Satan, qui amena dès le commencement la chute de l'homme, était aussi prévue dans ce plan. En sorte que, aussitôt après la chute, Dieu en révéla le remède en annonçant la venue du Rédempteur de l'humanité, qui vaincrait l'adversaire et ramènerait toute chose à la perfection et au repos primitifs. Il revendiquerait en même temps la gloire de Dieu, établissant sa propre gloire comme l'Oint de Dieu et le Sauveur du monde. C'est là le but de la prophétie de l'Ancien Testament, la gloire de Christ en rapport avec les voies de Dieu envers la terre. C'est le sujet inspiré du Psalme 8.

On ne saurait guère ne pas voir en figure dans les six jours dans lesquels Dieu a travaillé à former la terre et à la préparer si merveilleusement pour recevoir l'homme, les six mille ans qui se sont écoulés depuis, et au terme desquels nous touchons. A la lumière des écrits prophétiques, nous voyons distinctement que les mille ans qui suivront correspondront au septième jour, où Dieu se reposa de ses œuvres créatrices. Cette période de mille ans est appelée «le jour de Christ». En ce jour-là, dit Esaïe, «la terre sera pleine de la connaissance de l'Eternel, comme les eaux couvrent le fond de la mer». Il y aura une racine d'Isaï (Christ) dressée comme une bannière des